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SE LANZÓ LA TERCERA EDICIÓN DEL 
CONCURSO “RECICLÁ Y VIAJÁ”

Los conflictos en las plantas fabriles surgieron después de las elecciones 
provinciales del 14 de mayo. Entre las empresas que no renovaron 
contratos están Electrofueguina y Fapesa, entre otras.

LOS DESPIDOS EN RÍO GRANDE PRENDEN 
UNA ALERTA AMARILLA

ADEFU, CAMPEÓN 
CON POLÉMICA

EL MARTIAL SE 
PREPARA PARA 
INICIAR LAS 
ACTIVIDADES 

El Municipio dio comienzo a una nueva edición del Concurso que busca generar con-
ciencia ambiental en las juventudes. La competencia involucra actividades 
deportivas y solidarias.

SE OTORGAN TURNOS PARA JUBILACIÓN 
EXTRAORDINARIA Y RECÁLCULO DE HABERES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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CAJA DE PREVISIÓN

EDITORIAL

PÁG.  9

RÍO GRANDE

PÁG.  16

Reglamentada la modificación del sistema previsional, se implementó un nuevo régimen 
extraordinario, que permite jubilarse en este esquema y pedir un recálculo 
de haberes.

“LOS FUEGUINOS NECESITAMOS UN 
PRESIDENTE CON LA FIRMEZA Y EL 
CONOCIMIENTO DE LARRETA”
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ADEFU había ganado la ida y 
se consagraba con el 1-1, pero 
en la última jugada un remate 
de Figueroa sobre la chicharra 
terminó en gol no cobrado por 
falta de tiempo. 

POLÍTICA

El legislador Federico Sciurano destacó las palabras del candidato Horacio 
Rodríguez Larreta sobre el Subrégimen Industrial, quien dijo que 
en Tierra del Fuego “tenés 8 mil trabajadores de buen nivel”. PÁG.  7

El concesionario del Centro 
Invernal del Glaciar Martial 
anunció una variedad de 
posibilidades de esparcimiento, 
como el nuevo medio de arrastre, 
la escuela de esquí y el snowpark.
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PROBLEMAS DE GAS Y CALEFACCIÓN

María del Carmen Arias, directora de 
la escuela especial N° 1 de Ushuaia, Kayú 
Chenen, brindó detalles sobre la reciente 
suspensión del normal dictado de clases 
en el establecimiento debido a un posible 
escape de gas. Esta situación se suma a 
una serie de problemas que han ocurri-
do a lo largo del año sin que se encuentre 
una solución definitiva.

Según Arias, al ingresar al estableci-
miento en la mañana de ayer, el personal 
de portería detectó un fuerte olor a gas 
o monóxido. Explicó que el viento había 
derribado un caño de ventilación de ga-
ses, lo que provocó el intenso olor en la 
escuela. Como resultado, se decidió sus-
pender las clases durante toda la jornada 
y también en el turno matutino de este 
martes.

La directora manifestó por FM Mas-
ter’s su comprensión ante la necesidad 
de tomar precauciones y garantizar la se-
guridad de los estudiantes: “tiene que ver 
con que hubo un escape de monóxido, 
entonces hay un olor muy fuerte en la es-
cuela. Entiendo que se está dilatando por 
esto, por los cuidados y la prevención. 
Esta vez tuvo que ver con el viento, pero 
se reiteran las situaciones vinculadas a la 
calefacción. Venimos a lo largo del año 
con suspensiones continuas, recurrentes, 
vinculadas al tema de la calefacción”.

Arias destacó que, al igual que cual-
quier otra institución educativa, la escue-

LOS PROBLEMAS EDILICIOS DE LA 
ESCUELA KAYÚ CHENEN
La directora de la escuela especial explicó las razones de la suspensión, una vez más, del dictado normal de clases debido a una 
posible pérdida de gas y problemas recurrentes de calefacción. Expresó su angustia y frustración por la falta de soluciones.

la especial debe garantizar el derecho a 
la educación y resaltó la responsabili-
dad del Estado en este sentido. Expresó 
su preocupación por los diversos pro-
blemas que han afectado el funciona-
miento de la escuela a lo largo del año, 
especialmente en relación a la calefac-
ción: “son muchas cosas. Nosotros he-
mos estado golpeados todo el año por 
la calefacción. Hasta hicimos un recla-
mo anterior a que suceda esto porque, 
si bien los equipos están funcionando, 
tenemos una temperatura que no es la 
ideal para el trabajo con los estudian-
tes”.

También mencionó la situación del 
transporte escolar, señalando que des-
de hace dos semanas hay un grupo de 
estudiantes que no ha podido asistir a 
la escuela debido a la falta de funciona-
miento de una combi.

Volvió a expresar su preocupación 
por la vulneración del derecho de los 
estudiantes con discapacidad y enfatizó 
que estos problemas no deberían tra-
tarse como un asunto exclusivo de una 
escuela especial: “se van sucediendo un 
montón de situaciones que vulneran el 
derecho a los estudiantes con discapa-
cidad. Y lo pienso como si fuese cual-
quier otra escuela. Yo quiero dimensio-
narlo desde ese lugar”.

La directora resaltó que estos pro-
blemas no parecen recibir la prioridad 

necesaria por parte de las autoridades 
competentes: “pareciera que no está en 
prioridad. Es la calefacción, es el trans-
porte. Lo del transporte es histórico. 
En otros momentos hemos hablado 
de esto, y lo decimos ahora también, es 
agotador”.

Por último, María del Carmen Arias 

agradeció la oportunidad de compartir la 
situación con la comunidad a través de 
un medio periodístico, y manifestó la an-
gustia que les genera esta situación: “les 
agradecemos de corazón por dar la po-
sibilidad de conocer y que la comunidad 
sepa lo que está pasando, pero les juro 
que nos genera angustia”.

SE LANZÓ LA TERCERA 
EDICIÓN DEL CONCURSO 
“RECICLÁ Y VIAJÁ”

Junto a estudiantes del anteúltimo 
año de secundaria, este lunes 3 de ju-
lio, el Municipio dio comienzo a una 
nueva edición de este evento que ya 
es parte de la agenda estudiantil rio-
grandense. Mediante este Concurso, 
se busca seguir generando conciencia 
ambiental en las juventudes de Río 
Grande a la vez que se fomentan va-
lores de solidaridad, unión y compa-
ñerismo.

El Municipio de Río Grande lanzó 
oficialmente el Concurso “Reciclá y 
Viajá 2023”. 20 equipos serán parte de 
las diferentes propuestas de compe-
tencia que involucran actividades de-
portivas, recreativas y solidarias bajo 
el eje de la Educación Ambiental.

En el lanzamiento estuvieron pre-
sentes el subsecretario de Ambiente 
y Espacio Público, Rodolfo Sopena; el 
director de Juventudes, Gustavo Casa-
riego; las representantes de la Funda-
ción Garrahan, Themis Fernández y 
Sara Pindek, y estudiantes de distintas 
instituciones educativas de la ciudad.

Gustavo Casariego, director de Ju-
ventudes, expresó que “estamos con-
tentos de lanzar esta nueva edición 
del Concurso ‘Reciclá y Viajá’, el cual 

este año tendrá mayores instancias de 
competencia para que los y las estu-
diantes se vinculen con la educación 
ambiental y pongan a prueba sus dis-
tintas habilidades”.

Afirmó que “las juventudes son el 
motor de transformación en nuestra 
ciudad, con ellos se lleva adelante un 
cambio de paradigma en el cuidado 
ambiental para seguir haciendo de Río 
Grande una ciudad sostenible”.

Asimismo, destacó que “para se-
guir fomentando la economía circu-
lar, logramos concretar un acuerdo 
para que el plástico recolectado por 
los equipos sea vendido a la empresa 
Mak Plast, con el objetivo de que todas 
las escuelas participantes reciban una 
retribución económica por su labor”.

Desde el 3 de julio hasta el 21 de 
septiembre, los y las estudiantes par-
ticiparán de distintas instancias com-
petitivas y educativas que incluyen 
la recolección de envases pet para la 
economía circular y de latas para su 
donación a la Fundación Garrahan; 
una carrera ambiental por la Reserva 
Natural Costa Atlántica además de ca-
pacitaciones con diferentes especia-
listas.

RÍO GRANDE



5 de Julio de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

María Elena Delgado expresó su preocupación por la falta de avances en la investigación, sumado a la reciente suspensión del juez a 
cargo del caso, Daniel Césari Hernández, a quien criticó por inacción. Espera que el nuevo juez aporte nuevas ideas.

María Elena Delgado, madre de 
Sofía Herrera, la niña que desapare-
ció misteriosamente en un camping 
de Río Grande hace más de 14 años, 
manifestó su descontento por la ac-
tuación del suspendido juez de Ins-
trucción de Río Grande, Daniel Césari 
Hernández, a cargo de la causa. 

En una entrevista por FM Master’s, 
Delgado expresó su frustración por la 
lentitud del proceso y los retrasos en 
el manejo de la información: “me pa-
reció bastante lento todo. Cuando ha-
bía un pedido por algún dato que lle-
gaba, se tardaba demasiado. Hace un 
año y algo que estamos con el caso de 
San Juan, de la chiquita que estamos 
pidiendo. Era todo muy lento”.

Con la esperanza de que el próxi-
mo juez que asuma la causa aporte 
nuevas ideas y revitalice la investiga-
ción, Delgado compartió su estrecho 
vínculo con la policía científica, quie-
nes trabajan arduamente en el caso de 
su hija. De hecho, cada vez que recibe 
datos de personas que colaboran des-
de diferentes partes del país e incluso 
del extranjero, los envía de inmediato 
a las autoridades policiales. Aunque 
destaca el buen trabajo realizado por 
la policía en los últimos tiempos, con-
sidera fundamental que el juez tam-
bién brinde su apoyo.

Delgado reveló que recibe infor-
mación a través de las redes sociales, 
principalmente Facebook, donde per-
sonas preocupadas le envían datos 

LA MAMÁ DE SOFÍA CUESTIONÓ LA INACCIÓN 
DEL JUEZ CÉSARI HERNÁNDEZ

MAGISTRADO SUSPENDIDO

relevantes. Recientemente, una mu-
jer se puso en contacto con ella para 
compartir una foto de una joven de 
San Juan con un notable parecido a 
Sofía. Delgado comentó: “esas fotos 
no salieron por ningún lado, obvia-
mente. Las tengo yo, y a la gente que 
la vio le pedí que no las publiquen. 
Pero es increíble el parecido que tie-
ne”.

También expresó sus sospechas 
en relación a la chica por su con-
dición de adoptada y por tener la 
misma edad que su hija, y solicitó 
un análisis de ADN para descartar 
cualquier conexión. Sin embargo, se-
gún su testimonio, el juez Césari no 
accedió a realizar algunas acciones 
adicionales que ella planteó, y men-
cionó que no había avances signifi-
cativos en la investigación.

En cuanto al apoyo recibido, Del-
gado destacó la ayuda brindada des-
de Buenos Aires por organizaciones 
y personas como Juan Carr, Red Soli-
daria y diversos artistas comprome-
tidos con la causa, mientras lamentó 
la falta de acción en Tierra del Fuego: 
“acá en la provincia no se hace nada 
por mi hija. Tenés que ir a pedir ayu-
da afuera, para mi hija, porque acá la 
verdad que mucho no se hacen. Los 
políticos jamás van a hacer una cam-
paña sobre mi hija”.

Por último, Delgado mencionó 
que Néstor, de 18 años y quien tenía 
6 años en el momento de la desapa-

rición de Sofía, recientemente decla-
ró sobre lo que recordaba de aquel 
día: “dijo que él había visto que una 
persona se llevaba a mi hija Sofía, 
que nunca se olvidó de eso, que lo 
recordó siempre por más que que-
ría olvidarse. Con eso se llega a José 
Dagoberto Díaz Águila, que es sos-
pechoso, que hoy se está buscando, y 

que tampoco hay ninguna novedad de 
él hace dos años y algo, casi tres años” 
apreció la mamá.

María Elena Delgado continúa lu-
chando incansablemente para en-
contrar a su hija Sofía y espera que la 
búsqueda se reactive, proporcionando 
finalmente respuestas después de más 
de 14 años de incertidumbre.
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Juan Pablo Quinteros, quien se en-
cuentra interinamente a cargo de la pre-
sidencia de la Caja de Previsión Social 
de la provincia, compartió los avances 
derivados de la reglamentación de la 
modificación del sistema previsional. 
Entre ellos, destaca la implementación 
de un nuevo régimen extraordinario que 
permite, de cumplir las condiciones, ju-
bilarse bajo este esquema y además soli-
citar un recálculo de haberes.

El funcionario resaltó la colaboración 
entre el gobierno provincial y la Caja de 
Previsión Social en la conformación de 
una comisión integrada por abogados, 
contadores y expertos en la materia 
para lograr la emisión del decreto re-
glamentario que ya está en vigor: “son 
dos temas candentes, que ha tratado 
la reglamentación. Se viene trabajando 
conjuntamente desde el gobierno y la 
Caja, donde se conformó una comisión 
con abogados, contadores y distintas 
personas especializadas, hasta que se 
logró sacar el decreto reglamentario que 
ya empezó a tomar eficiencia”.

En relación al otorgamiento de tur-
nos, Quinteros mencionó que se ha am-
pliado la mesa de atención al público 

Juan Pablo Quinteros, interinamente a cargo de la presidencia de la Caja de Previsión Social, informó sobre el otorgamiento de turnos 
para jubilaciones extraordinarias y recálculo de haberes.

LA CAJA YA OTORGA TURNOS PARA JUBILACIÓN 
EXTRAORDINARIA Y RECÁLCULO DE HABERES

debido a la alta demanda generada por 
la nueva reglamentación: “se amplió la 
mesa de turnos en relación al público, 
ya que esta reglamentación implicaba 
un cúmulo de gente que iba a estar in-
teresada en acceder a distintos benefi-
cios”.

Respecto al recálculo de haberes, el 
presidente interino explicó que están 
involucradas las personas que accedie-
ron al beneficio entre el 24 de febrero de 
2016 y diciembre de 2022, y que tienen 
derecho a la redeterminación del haber 
en base a los 60 mejores haberes con-
secutivos: “estamos hablando de unos 
1.300 jubilados y pensionados que po-
drían acceder, aproximadamente” dijo.

Para realizar los trámites correspon-
dientes, los jubilados y pensionados 
pueden acceder a un formulario en la 
página web de la Caja de Previsión So-
cial, que solo requiere completar datos 
personales siguiendo las indicaciones 
preestablecidas. Una vez completado, 
se puede enviar por correo electrónico 
o presentarlo en las sedes de Ushuaia o 
Río Grande. Hasta el momento, aproxi-
madamente 500 jubilados ya han pre-
sentado sus solicitudes.

Juan Pablo Quinteros enfatizó que 
no hay un plazo establecido para la pre-
sentación de los formularios, que una 
vez entregados, la Caja de Previsión es-
tablecerá un haber provisorio y, poste-
riormente, un haber definitivo.

Cabe aclarar en cuanto a las condi-
ciones para acceder al beneficio jubila-
torio, que se establece una edad míni-
ma de 55 años y un mínimo de 30 años 
de aportes, de los cuales al menos 20 
deben haber sido aportados a la Caja de 
Previsión Social de la provincia.

En relación a la jubilación extraordi-

naria, Quinteros explicó que se aplicará 
una escala progresiva, comenzando en 
un 72% del haber y aumentando gra-
dualmente. Según las estadísticas mane-
jadas por la Caja, se estima que alrededor 
de 300 personas podrían acceder a esta 
modalidad, mientras que aproximada-
mente 1.300 personas podrían benefi-
ciarse del recálculo de haberes.

El presidente interino destacó que, 
al cumplir 60 años, los beneficiarios po-
drían acceder al 82% de su haber, com-
pletando así la escala progresiva estable-
cida.

SISTEMA PREVISIONAL 
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El legislador electo de Republicanos Unidos visualiza un escenario de tercios en las primarias en Tierra del Fuego. Coto sugiere que los 
libertarios, Juntos por el Cambio y Unión por la Patria podrían obtener una banca cada uno. 

Agustín Coto, legislador electo de Re-
publicanos Unidos, planteó la posibilidad 
de un escenario de tercios en las próximas 
elecciones primarias de Tierra del Fuego, 
que se llevarán a cabo el 13 de agosto. Se-
gún su visión, esta configuración podría 
resultar en una banca para los libertarios, 
otra para Juntos por el Cambio y una ter-
cera para Unión por la Patria.

El legislador electo destacó la tradi-
ción de dispersión del voto en Tierra del 
Fuego como un factor determinante en 
esta proyección: “es el escenario que me 
imagino, el escenario que creo que puede 
suceder es ese, porque tenemos una tra-
dición de dispersión en Tierra del Fuego 
en el voto. Lo digo como algo positivo, 
que haya muchas voces de muchas co-
sas. Me refiero a las voces propias y a las 
voces ajenas. Lo demostró la conforma-
ción de esta Legislatura que va a ingresar 
a partir del 15 de diciembre, donde hay 
una multiplicidad de espacios”.

Coto consideró que, en estas eleccio-
nes, Unión por la Patria, Juntos por el 
Cambio con su interna, y su propio es-
pacio, Republicanos Unidos, podrían re-

AGUSTÍN COTO PLANTEÓ UN ESCENARIO 
DE TERCIOS EN TIERRA DEL FUEGO

presentar los tres tercios mencionados. 
Destacó la importancia de contar con 
una representación parlamentaria que 
refleje las ideas provinciales en el Con-
greso Nacional: “creo que un espacio 
provincial como el nuestro, centrado en 
ideas fuertemente marcadas, que es lo 
que representa a Republicanos, me pa-
rece que contar con esa representación 
parlamentaria que hoy estamos discu-
tiendo en los concejos deliberantes, que 
tenemos en la legislatura de la provincia, 
puede tener su correlato en la Cámara 
Baja del Congreso de la Nación”.

El libertario sostuvo que tener una 
voz en la Cámara Baja permitiría repre-

sentar las ideas provinciales y fomentar 
un diálogo armónico entre los repre-
sentantes a nivel nacional y los cuerpos 
legislativos de la provincia. Coto expre-
só su preocupación de que las voces 
fueguinas se diluyan en los partidos 
nacionales tradicionales: “los fueguinos 
tenemos cinco diputados nacionales, y 
a veces esas voces, si no son voces diso-
nantes, voces más centradas, desde la 
perspectiva de lo local, terminan siendo 
un voto más de los espacios políticos, 
de los partidos nacionales tradiciona-
les, grandes, y se terminan diluyendo las 
particularidades que tenemos los fue-
guinos”.

Agustín Coto también mencionó la 
importancia de las ideas liberales y re-
publicanas que representa Javier Milei, 
y cómo estas pueden enriquecer la pro-
puesta electoral a nivel provincial: “en 
términos de expectativas, por un lado, ob-
viamente el apoyo o el acompañamiento 
formal de Javier Milei en la misma boleta. 
Por más que nosotros somos conforman-
tes de la alianza nacional de la Libertad 
Avanza, a nivel provincial vamos a utilizar 
nuestro nombre, que es Republicanos. No 
es que lo diluimos dentro de una alianza 
nacional, sino que es lo que hicimos en 
todas nuestras participaciones electora-
les desde que existimos”.

Consideró finalmente que la suma de 
la Libertad Avanza y Republicanos puede 
enriquecer la propuesta nacional y pro-
vincial, evitando que los votos se solapen: 
“hablando en criollo, creo que la Libertad 
Avanza, más Republicanos, puede sumar 
y no que se solapen los votos de un sector 
y del otro. Podemos lograr enriquecer o 
ampliar la propuesta nacional, con lo que 
proponemos de Tierra del Fuego, como 
partido provincial, y viceversa”.

PASO DEL 13 DE AGOSTO
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INFRAESTRUCTURA ESCOLAR 

Mauricio Turdó, representante de 
Infraestructura Escolar de la provin-
cia, se refirió a los diversos problemas 
ocurridos en algunos establecimien-
tos educativos de la ciudad de Us-
huaia, centrándose particularmente 
en la escuela especial N° 1 Kayú Che-
nen, la cual tuvo que suspender nue-
vamente las clases debido a una pér-
dida de gas identificada.

“La escuela Kayú Chenen, el fin de 
semana que hubo mucho viento en 
Ushuaia, se soltó un caño de las eva-
cuaciones de gas de uno de los equi-
pos, así que el día lunes obviamente 
había olor a monóxido dentro del es-
tablecimiento, producto de ese caño 
que se salió”, explicó Turdó.

Siguiendo los protocolos de segu-
ridad, la escuela procedió a apagar 
todos los equipos y luego se llevaron 
a cabo las verificaciones correspon-
dientes. Una vez detectado el proble-
ma, se trabajó en la colocación nueva-
mente de la ventilación necesaria.

“Todos los trabajos se hicieron y 
los equipos se pusieron en marcha de 

LA ESCUELA ESPECIAL KAYÚ CHENEN 
YA PODRÍA REINICIAR LAS CLASES
El representante de Infraestructura Escolar de la provincia admitió que la suspensión de clases en la escuela especial N° 1 Kayú 
Chenen se debió a un caño de ventilación de gas que desprendió el viento. Aseguró que el problema ya está solucionado.

inmediato. Hasta el día de hoy, se rea-
lizaron las mediciones pertinentes y 
confirmamos que el equipo está fun-
cionando con normalidad. Ya hemos 
informado a la escuela que está en 
condiciones de retomar sus activi-
dades”, afirmó el funcionario de In-
fraestructura Escolar.

Turdó aseguró que la escuela es-
pecial estará operativa a partir de la 
tarde de este martes y también men-
cionó otros problemas presentes en 
el establecimiento. “Hay problemas 
con el acercamiento de vehículos es-
peciales por un techo. Hay que levan-
tar el techo de la institución ese que 
sobresale y forma parte de la estruc-
tura escuela. Esa parte la trabajamos 
nosotros ya por proyecto para ejecu-
tar una obra, eso se le trasladó a una 
ingeniera, para que pueda trabajar 
sobre la parte estructural”. Informó 
además que frente al inconveniente 
“no es que se puede cortar un pedazo 
y pasa una ambulancia, ahí hay que 
hacer una obra, primero ver la cues-
tión estructural y trabajarla después 

ya durante el receso seguramente”, 
explicó al respecto.

Además, mencionó que en la es-
cuela 13 no se presentaron reclamos 
relacionados con la infraestructura, 
aunque hay problema de roedores, 
que está siendo atendido por el Mi-
nisterio de Educación y la empresa 
encargada de la desinfección.

En cuanto a la escuela 1, Turdó 
señaló problemas de abastecimiento 
de agua: “entiendo que es un proble-
ma de ingreso de presión de agua, los 
tanques son elevados y quizás por el 
tiempo de invierno, donde hay ma-
yor consumo, no alcanza a cargar la 
cisterna”, dijo. Para solucionar esta 
situación, se están instalando dos 
tanques nuevos en una zona más baja 
para aumentar la capacidad de agua y 
garantizar el suministro durante todo 
el día.

“Estamos trabajando en esa tarea 
y creemos que entre hoy y mañana 
podríamos estar terminando. No solo 
solucionaremos el problema, sino 
que también mejoraremos para evi-

tar que este tipo de inconveniente se 
repita”, aseguró Turdó.

El representante de Infraestructura 
Escolar informó que, durante el receso 
escolar que comienza el 17 de este mes, 
se llevarán a cabo tareas de manteni-
miento en los sistemas de calefacción, 
aire acondicionado, limpieza de filtros y 
purgado de cañerías. También se reali-
zarán trabajos de pintura en el interior 
de algunas escuelas, si es posible.

“Desde el Ministerio de Educación, 
nos hicimos cargo de la infraestructu-
ra a partir de enero del año pasado y 
hemos formado equipos de trabajo. 
Contamos con una cuadrilla en Río 
Grande y otra en Ushuaia con las que 
trabajamos. Sin embargo, reconoce-
mos que no es suficiente, por lo que 
también tercerizamos algunos servi-
cios. Además, colaboramos con el Mi-
nisterio de Obras Públicas para llevar 
a cabo tareas específicas. Debemos 
seguir buscando las mejores herra-
mientas y continuar invirtiendo en 
la infraestructura escolar de manera 
constante”, concluyó Mauricio Turdó.



5 de Julio de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

POLÍTICA

Con un acto en su sede en la capital fueguina, los italianos residentes en la ciudad y los muchos descendientes de inmigrantes, 
celebraron los 30 años de la única institución de la comunidad debidamente reglamentada de la provincia.

Se llevaron a cabo este martes los 
festejos por el 30° aniversario de la 
creación de la Sociedad Italiana de 
Ushuaia, una institución fundada por 
un grupo de vecinos y vecinas inmi-
grantes y descendientes de familias de 
antiguos pobladores que arribaron a 
la ciudad hace más de siete décadas, y 
contribuyeron a su crecimiento y de-
sarrollo.

Durante el acto, el presidente de 
la Sociedad Italiana ushuaiense, Arq. 
Leonardo Lupiano, agradeció al inten-
dente Walter Vuoto y a la Municipali-
dad de Ushuaia por el acompañamien-
to permanente hacia la institución. 

Asimismo, la escuela experimen-
tal Las Bandurrias, apadrinada por 
la Sociedad Italiana, preparó y filmó 
una obra de títeres que fue exhibida a 
modo de obsequio para todos los pre-
sentes.  

En marzo de este año, la Munici-
palidad le hizo entrega a la Sociedad 
Italiana del decreto de adjudicación 
del inmueble donde funciona la sede 

LA SOCIEDAD ITALIANA DE USHUAIA 
CELEBRÓ 30 AÑOS DE VIDA

4 DE JULIO DE 1993

de la entidad, ubicado en el histórico 
barrio del Solier, antiguo Villagio Vec-
chio, tal como lo llamaban a media-
dos del siglo pasado los pobladores de 
origen itálico.

La decisión del intendente Walter 
Vuoto es un reconocimiento a la tra-
yectoria y el trabajo que ha realizado 
la Sociedad Italiana a lo largo de 30 
años de preservación y difusión del 
patrimonio cultural.

Lupiano, por FM Master’s, rescató 
la variedad de actividades para con-
memorar la fundación, concretada en 
1993 por Marisa Magni: “ella y quie-
nes la acompañaron fueron verdade-
ros visionarios porque no había antes 
un núcleo que juntara a la colectivi-
dad italiana” señaló el presidente.

La Sociedad Itlaiana es la única 
asociación con personería jurídica en 
Tierra del Fuego que cumple con to-
das las normas legales para represen-
tar a la comunidad de Italia, lo cual “es 
un privilegio y una responsabilidad”, 
según apreció Lupiano.

“Estamos muy contentos porque 
esta comisión que asumió hace un 
año y medio, estamos tratando de ha-
cer mucha actividad, además de man-
tenimiento edilicio” añadió luego.

Destacó el apoyo recibido de parte 
de la Municipalidad en cuanto a los 
murales que decoran la fachada de la 
sede, “que quien viene por Marcos Zar 
o desde Damiana Fique puede ver los 
hermosos murales”.

Respecto de la comisión que en-
cabeza, Lupiano dijo que “es un lindo 
grupo de gente, combinados algunos 
que somos mayorcitos, con gente más 

joven, cada uno tiene un rol, algunos 
disponen de más horarios otros de 
menos, pero cuando la actividad im-
plica poner el hombro, a esa hora es-
tán todos”.

Finalmente, el arquitecto pronun-
ció un reconocimiento “a todas las 
anteriores comisiones, que en épocas 
difíciles y con pocos recursos han ido 
avanzando y consolidando. Nos toca 
continuar todo ese el legado, nos toca 
celebrar los 30 años”, dijo, además de 
los festejos del próximo octubre en 
oportunidad del aniversario por los 75 
años de la liberación.

“LOS FUEGUINOS NECESITAMOS 
UN PRESIDENTE CON LA FIRMEZA 
Y EL CONOCIMIENTO DE LARRETA”

El legislador radical Federico Sciu-
rano agradeció el compromiso del can-
didato a presidente Horacio Rodríguez 
Larreta, quien se refirió al sub-régimen 
de promoción industrial en medios na-
cionales. “Yo estuve en Tierra del Fuego, 
no me la cuentan, estuve en las fábri-
cas, recorrí. La verdad es que hay tecno-
logía de primer nivel. No es solamente 
una ensambladora, decir eso es un faci-
lismo, ahí fabrican, lo vi yo. Tenés 8 mil 
trabajadores de buen nivel de califica-
ción”, aseguró Larreta.

Consultado acerca de la industria 
en Tierra del Fuego, Horacio Rodríguez 
Larreta detalló que “tenés 8 mil trabaja-
dores de buen nivel de calificación, más 
los puestos indirectos. Eso no significa 
que no se pueda mejorar, ahora hay 
una oportunidad enorme con el paso 
a los autos a eléctricos. Para el 2035 en 
la comunidad europea todos los autos 
tienen que ser eléctricos, eso es una 
enorme oportunidad. La industria -fue-
guina- puede adaptarse, ampliarse, di-
versificarse y el conocimiento que ya 
tienen aplicarse a eso. Va a haber una 
demanda en el mundo enorme”.

“Además, en el país tenemos la ma-
teria prima para los autos eléctricos, 
como es el litio y el cobre para los autos 
eléctricos. No es un tema para hablar a 
la ligera”.

Larreta manifestó sobre la industria 
fueguina que “no es que juntan tres par-
tes y las pegan, yo estuve ahí y lo vi. Es 
una tecnología que sorprende, que yo 

no la vi en ningún otro lugar del país”.
“Eso no quiere decir que no tenga-

mos que velar por que la electrónica 
que se produce acá no sea más cara 
que en otros lugares del mundo, pero 
tampoco es que juntan tres partes y las 
pegan, yo estuve y lo vi, es lo que hago 
cuando recorro la Argentina. Aprendo. 
Posiblemente antes de ir tenía otra vi-
sión, pero voy y aprendo. Estuve y lo vi, 
es lo que hago cuando recorro la Argen-
tina, aprendo, me meto. No digo que no 
sea mejorable, pero hay una gran opor-
tunidad”.

Finalmente, Sciurano dijo que “esta 
es la razón por la que apoyo a Horacio 
como presidente de los argentinos, por-
que entiende la complejidad del país 
con un proyecto que nos lleva al con-
senso a través del trabajo, la planifica-
ción y el crecimiento”.
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PRONOSTICO

El meteorólogo de la ciudad de Us-
huaia, Gabriel Karamanian, compar-
tió información sobre las condiciones 
meteorológicas que se esperan en los 
próximos días y explicó por qué aún 
no se han registrado nevadas impor-
tantes en esta época del invierno aus-
tral.

“Seis grados hubo, ahora empezó 
a descender de vuelta. Entró aire frío 
desde el oeste y, generalmente, cuan-
do entra aire frío del oeste, no tiene 
asociado humedad. Lo que hay es un 
descenso de la temperatura con res-
pecto al lunes, pero sin precipitacio-
nes”, afirmó Karamanian en FM Mas-
ter’s.

Según el experto, este miércoles 
se prevé que el viento cambie hacia 
el sector sur después del mediodía, lo 
que aumentará ligeramente la hume-
dad y traerá consigo un clima relativa-
mente frío. Durante la tarde, es proba-
ble que haya cielos nublados y existe 
la posibilidad de que caigan algunos 
copos aislados.

“Estas nevadas típicas en los últi-
mos 30 días, donde se junta menos de 
un centímetro en el mejor de los casos. 
Si bien este miércoles hay condiciones 
con viento sur, humedad y nubes, la 

El meteorólogo ofreció información sobre el clima en Ushuaia para los próximos días y aclaró las razones detrás de la ausencia de 
nevadas considerables en esta etapa del invierno. Se espera un ligero descenso de temperatura y posibles neviscas aisladas en la 
región.

USHUAIA NO TENDRÁ NEVADAS SIGNIFICATIVAS

SE ABRIRÁ UNA INVESTIGACIÓN 
POR DAÑOS Y ROBO EN EL 
COLEGIO PIEDRABUENA

Se trata de los sanitarios del edificio en 
el que además funciona el CENT 35 y se 
utiliza para actividades de la Secretaría de 
Deportes y Juventudes. Habían sido cons-
truidos a nuevo hace solo cinco meses.

En las últimas horas, personal del 
área de Infraestructura Escolar detectó 
importantes daños realizados en los sa-
nitarios del Colegio Provincial “Coman-
dante Luis Piedrabuena” de la ciudad 
de Río Grande y abrirá una investiga-
ción para dar con los responsables de 
este acto vandálico.

Autoridades del establecimiento ad-
virtieron al Ministerio sobre la rotura 
de distintos artefactos en los baños del 
edificio escolar, que habían sido a nue-
vo en el inicio del programa de refaccio-
nes y remodelaciones que lleva adelan-
te el Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología en las escuelas de 
toda la provincia.

El secretario de Gestión y Logística, 
Mauricio Turdó, sostuvo que “es una 
pena el cuadro que muestran estos 

sanitarios que habían sido hechos a 
nuevo, los daños claramente han sido 
intencionales”.

“Es incómodo hablar de vandalismo 
dentro de un edificio escolar pero pu-
dimos ver cómo se arrancaron flexibles 
de los inodoros y los lavamanos, y se ro-
baron toda la grifería. La verdad es muy 
frustrante ver este tipo de actitudes 
porque estos espacios son de todos y la 
responsabilidad de su cuidado también 
lo es”, expresó el funcionario.

Asimismo el Secretario recordó que 
el edificio comparte sus espacios con 
otras instituciones, “con lo cual hasta 
tanto se realicen las reparaciones co-
rrespondientes; una vasta comunidad 
educativa se verá afectada por este he-
cho, tras quedar inhabilitado el sector 
de los sanitarios para su uso”. 

Finalmente, el funcionario adelantó 
que desde el Ministerio se abrirá una 
investigación de manera de dar con los 
responsables de los daños provocados y 
el robo de la grifería.

acumulación es muy relativa, es muy 
poca”, explicó el meteorólogo.

Karamanian destacó que, a estas 
alturas del año, cuando se menciona 
nieve, generalmente se espera una 
acumulación de al menos diez cen-
tímetros en la ciudad, o hasta cin-
co centímetros. Sin embargo, en los 
próximos ocho días no se pronostican 
nevadas significativas en Ushuaia.

“Puede pasar que, en las zonas de 
los valles, cuando se da un fenómeno 
de nieve, por un problema de mon-

RÍO GRANDE

taña, pueda juntarse un poquito más. 
Pero no hay que esperar acumulacio-
nes importantes”, puntualizó el me-
teorólogo.

El experto señaló que Ushuaia se 
encuentra a cero metros sobre el nivel 
del mar, mientras que los valles ini-
ciales están entre 150 y 200 metros de 
altura, como es el caso de la base del 
Cerro Castor. Esto significa que lo que 
podría ser nieve en los valles, en la ciu-

dad se presentaría en forma de agua 
nieve o en cantidades muy reducidas.

“En la ciudad frío, pero sin nieve. O 
muy poca”, resaltó Karamanian.

En cuanto a las perspectivas futu-
ras, indicó que existe la posibilidad de 
que se produzcan nevadas el miércoles 
o, eventualmente, el jueves por la no-
che o el viernes en la madrugada. Esto 
se debe al fortalecimiento del viento 
del sector sur, aunque la cantidad de 
humedad disponible no es suficiente 
para generar las nevadas esperadas.

En resumen, se espera un clima 
seco con temperaturas mínimas en-
tre -2° y -3° durante los próximos ocho 
días en Ushuaia. Aunque no se espe-
ran nevadas considerables, es posible 
que se registren algunas neviscas ais-
ladas debido al viento del sur.

Con esta información proporcio-
nada por Gabriel Karamanian, reco-
nocido meteorólogo de la ciudad de 
Ushuaia, los ushuaienses podrán estar 
preparados para enfrentar las condi-
ciones climáticas que se esperan en 
los próximos días, teniendo en cuenta 
la escasa presencia de nevadas, a esta 
altura del invierno.



5 de Julio de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

El concesionario anunció una variedad de actividades y posibilidades de esparcimiento en el emblemático lugar ubicado a pocos 
pasos del centro de Ushuaia. El nuevo medio de arrastre, la escuela de esquí y el snowpark serán parte de los servicios disponibles 
para los visitantes.

Ushuaia se prepara para el inicio de 
las actividades invernales en el Centro 
Invernal del Glaciar Martial, cuyo con-
cesionario, representado por Alejan-
dro Guzmán, anunció que dará inicio 
el próximo sábado 8 de julio. 

El lugar tan emblemático para la 
ciudad ofrecerá una amplia gama de 
actividades y posibilidades de espar-
cimiento para los turistas y residentes 
que busquen disfrutar del invierno.

“Tenemos la concesión del centro 
de montaña a través del Infuetur, y este 
invierno comenzaremos a operar. Si 
Dios quiere y la nieve nos acompaña, 
estaremos listos para recibir a los visi-
tantes a partir del sábado 8 de julio”, 
afirmó Guzmán, por FM Master’s.

La montaña ya se encuentra cubier-
ta de nieve en su mayoría, aunque es-
tán a la espera de posibles nevadas los 
días jueves y viernes, lo que permitirá 
dar inicio a las operaciones el sábado.

Entre los servicios habilitados a 
partir del próximo sábado, se encuen-
tra un medio de arrastre que permitirá 
disfrutar de un dominio esquiable de 
220 metros en la pista principal. Ade-
más, se contará con un snowpark en 
la parte superior de la montaña y una 
pista de trineo en la parte inferior.

Adicionalmente, la escuela de es-
quí estará en pleno funcionamiento a 
partir del sábado, brindando la opor-
tunidad de aprender y mejorar las ha-
bilidades en la nieve. Asimismo, se han 
habilitado baños de uso público para 
comodidad de los visitantes.

“Estos son los servicios que arranca-
remos en la primera etapa. Contamos 

EL GLACIAR MARTIAL SE PREPARA PARA 
INICIAR LAS ACTIVIDADES INVERNALES

EL 8 DE JULIO

con un equipo de atención al cliente 
y visitante que estará disponible para 
recibir y orientar a los visitantes, brin-
dando información sobre las activida-
des disponibles y asegurando que ten-
gan una experiencia maravillosa en el 
glaciar Martial”, agregó Guzmán.

Asimismo, destacó las nuevas obras 
realizadas en la parte inferior del refu-
gio existente, donde se ubicará la es-
cuela de esquí, los baños públicos y el 
nuevo servicio de alquiler de equipos a 
cargo de la empresa Vertical, que estará 
habilitado a partir del 20 al 25 de julio.

El medio de arrastre, de tipo poma y 
fabricación nacional, ofrecerá un pase 
diario con un costo de 4.000 pesos para 
los residentes, 6.000 pesos para turistas 
nacionales y 10.000 pesos para turistas 
extranjeros. Este pase permitirá el uso 
ilimitado diario del medio de eleva-
ción, el snowpark y la pista de trineo.

Guzmán destacó las hermosas vis-
tas al canal Beagle desde el lugar de lle-
gada del medio de arrastre, resaltando 
la espectacularidad del entorno natu-
ral.

Es importante destacar que, aunque 
la utilización del medio de elevación 
está condicionada por la presencia de 
nieve, los visitantes podrán disfrutar 
del centro de montaña sin problemas, 
ya que la cantidad de turistas que lo vi-
sitan es considerable incluso cuando la 
nieve es escasa.

Para aquellos que deseen caminar 
en la montaña, Guzmán recomendó 
el uso de grampones, especialmente 
en los primeros 500 metros, donde hay 
una persistente capa de hielo. Poste-

riormente, hay nieve suficiente para 
caminar con mayor seguridad.

En cuanto a las futuras mejoras, 
Guzmán anunció que en diciembre lle-
gará un nuevo medio de elevación que 
estará instalado para marzo del próxi-

mo año. Además, se espera que el des-
canso del antiguo medio de elevación 
sea utilizado como refugio de seguridad 
y, después del verano, se valorizará para 
ofrecer actividades nocturnas y, posi-
blemente, opciones gastronómicas.
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El Instituto Provincial de Vivien-
da y Hábitat comunica que se en-
cuentran habilitado el período de 
inscripción y actualización de lega-
jos para estudiantes que se encuen-
tren cursando fuera de la provincia.

Como todos los años, la Institu-
ción está inscribiendo y/o actuali-
zando a aquellos jóvenes que por el 
período invernal estén en Tierra del 
Fuego. Esta modalidad es sólo para 
estudiantes. 

El trámite es presencial con do-

LAS PROPUESTAS DE INVIERNO EN LOS POLOS CREATIVOS 
Se encuentran abiertas las inscripciones para las actividades de invierno que se desarrollarán en los Polos Creativos de toda la 
provincia. Serán dos semanas, del 17 al 28 de julio, con variadas propuestas para edades entre 4 y 18 años, en los Polos de Río Grande, 
Tolhuin y Ushuaia.

cumentación en mano, teniendo que 
justificar su situación. Los requisitos 
para los mismos los podrás encontrar 
ingresando en la página de la Institu-
ción https://ipvyhtdf.gob.ar/ , en la 
sección de Inscripción a Vivienda. 

El trámite se realiza en el área So-
cial de la Institución y los horarios de 
atención son de lunes a viernes de 
08:30 a 14:00hs. Por dudas o consul-
tas Consultas: Ushuaia 2901-540596 
Río Grande 2964-476247 y Tolhuin 
2901-542711.

SE ENCUENTRA HABILITADO 
EL PERÍODO DE INSCRIPCIÓN 
Y ACTUALIZACIÓN SOLO PARA 
ESTUDIANTES

La Directora Provincial de Polos 
Creativos, María Fernanda Rossi, ade-
lantó que “en este receso invernal la 
idea es que los chicos y chicas puedan 
aprender y divertirse con todo lo que 
ofrecemos desde los Polos de las tres 
ciudades”.

“Desde el lunes 17 de julio hasta el 
viernes 21, vamos a tener un primer 
grupo dividido por edades. Tenemos 
desde Alfabetización Digital para los 
más chiquitos, hasta Diseño e Im-
presión 3D, Creación de Videojuegos, 
Ciberseguridad, Cubo Rubik, Ajedrez, 
y mucho más, para los más grandes”, 
detalló Rossi.

En este sentido, agregó que “el se-
gundo grupo arranca el lunes 24 has-
ta el viernes 28 de julio, con la misma 

TIERRA DEL FUEGO COLOCA $2.700 
MILLONES DE PESOS EN EL MARCO 
DEL PROGRAMA DE LETRAS 2023

En la víspera, el Ministerio de 
Economía de la provincia conoció 
los resultados de la licitación co-
rrespondiente al Programa de Le-
tras de Tesorería 2023 autorizado 
en el Presupuesto provincial dando 
continuidad a esta herramienta fi-
nanciera.

En su segundo año, se realizó la 
tercera serie, la Provincia salió con 
la Clase 1 por un monto de hasta 
$1.000 millones de pesos a 58 días, 
con la Clase 2 por un monto de has-
ta $1.000 millones de pesos a 90 
días y la Clase 3 por hasta $1.000mi-
llones a 119 días. Destacamos que 
el monto máximo de la licitación 
podía ascender a $ 2.700 millones 
de pesos y todas clases licitaron con 
una tasa BADLAR de bancos priva-
dos más un margen de corte.

El Tesoro de la Provincia consi-
guió así los $ 2.700 millones de fi-

nanciamiento que buscaba en el 
mercado a tasas competitivas.

La Provincia recibió ofertas por 
$ 3.794 millones, adjudicando $ 893 
millones de la Clase 1, $ 960 millo-
nes de la Clase 2 y $ 847 millones de 
la Clase 3 ($ 2.700 millones en total), 
con un costo del 10,5%, 15% y 16% 
de margen sobre BADLAR, respecti-
vamente. Se destaca la baja signifi-
cativa del margen de la emisión de 
59 días con respecto a la Clase 2 de 
la Serie II, comprimiendo el margen 
de la tasa en 400 puntos básicos.

“Es importante mencionar que 
la tasa BADLAR de corte, en esta 
oportunidad, estuvo por debajo de 
la TNA de 97% establecida para pla-
zos fijos, tornando a la tasa total de 
colocación como muy competitiva 
en el mercado”, destacó el Ministro 
de Economía, Federico Zapata Gar-
cía.

modalidad de edades y actividades. 
Durante estas dos semanas vamos 
a tener también carreras de robots, 
jornadas gaming con competencias 
de juegos retro, tarde de Nintendo vs. 
Play, Escape Room; es decir, la vamos 
a pasar muy bien y vamos a aprender 
mucho también”.

La funcionaria precisó que “las 
actividades arrancan desde las 10:00 
y terminan a las 19:00; vamos a com-
partir desayuno y merienda también 
con los diferentes grupos. Las y los 
profes ya tienen todo listo para com-
partir jornadas divertidas y de mucho 
aprendizaje con los chicos y chicas de 
toda la provincia”, concluyó Rossi.

Las inscripciones se realizan de 

PROVINCIALES

manera presencial en los Polos Crea-
tivos, de lunes a viernes de 09 a 21:00; 
con el DNI de los niños y niñas.

- Río Grande: Thorne 1406
- Tolhuin: Pedro Oliva 880
- Ushuaia: Gobernador Paz 836

IPVECONOMÍA
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Gustavo Ventura, secretario de Tu-
rismo municipal, valoró que “Como 
nos pide el intendente Walter Vuoto, 
seguimos afianzando nuestros vín-
culos entre todos los sectores del tu-
rismo público-privado, en pos de po-
tenciar el turismo, la economía y el 
empleo genuino. Es importante para 
nosotros formar parte de esta Fiesta 
Nacional. Vamos a estar con presen-
cia institucional en el evento que se 
realizará en el Cerro Castor los días 8 
y 9, como también organizando la Pre-
via de la Fiesta en el lounge de Paseo 

A través de la secretaría de turismo, la municipalidad de Ushuaia estará presente en la Fiesta Nacional del Invierno 2023 organizada por 
el InfueTur y el Cerro Castor. 

LA MUNICIPALIDAD ESTARÁ PARTICIPANDO EN LA 
FIESTA NACIONAL DEL INVIERNO 2023

del Fuego Shopping (primer piso) el 
día viernes 7 de julio desde las 18:30 
hasta las 20:30 horas dirigido a toda 
la comunidad. Todas las actividades 
que proponemos son completamen-
te gratuitas. A las 18 horas en la puer-
ta del Hotel Albatros, habrá trans-
portes disponibles para trasladar a 
quienes deseen hasta el evento en el 
Shopping, con regreso a las 21 horas, 
sin costo”.

Dentro de las activaciones que 
se estarán llevando adelante, Ventu-
ra expresó que “Contamos con una 

LA SECRETARÍA DE CULTURA SE 
SUMÓ A LA CAMPAÑA ‘MAR DE 
HISTORIAS’

La Secretaría de Cultura de Tierra 
del Fuego, AIAS a través de la Direc-
ción Provincial de Museos y Patrimo-
nio Cultural se sumó a la campaña 
Mar de Historias, cuyo objetivo es  di-
fundir, sensibilizar y dar a conocer la 
importancia del patrimonio cultural 
subacuático y costero de la Argenti-
na.

Al respecto, Ezequiel Raffi, Di-
rector Provincial de Museos y Patri-
monio Cultural detalló que “Mar de 
Historias es una campaña de recono-
cimiento a la conservación del patri-
monio cultural subacuático y coste-
ro. Surgió luego de una iniciativa del 
licenciado Martín Vázquez, quien fue 
el anterior titular del área al cual re-
presento, junto al arquitecto Cristian 
Murray, en representación del Insti-
tuto Nacional de Antropología y Pen-
samiento Latinoamericano”. 

“Esto fue a comienzos del año 
2019, avanzaron con unos talleres 

participativos e hicieron extensivo 
el proyecto, la invitación y partici-
pación a las provincias que tienen 
salidas a la costa atlántica” precisó 
Raffi al mismo tiempo que agregó: 
“el fin común es la conservación de 
este patrimonio, de historias de miles 
de años antes hasta el presente, en 
el cual la provincia participa activa-
mente de esta campaña de difusión 
en la cual es ofrecida o es materiali-
zada de alguna manera por el finan-
ciamiento del Consejo Federal de In-
versiones”.

Además, el funcionario destacó 
que “con esta campaña la Secretaría 
de Cultura se posiciona a nivel pata-
gónica y se conecta con otras áreas 
relacionadas al patrimonio cultural, 
cuyo vínculo es muy importante so-
bre todo para tomar acciones, de-
cisiones y políticas públicas para la 
conservación del patrimonio cultural 
de la provincia”.

excelente convocatoria de distintos 
prestadores privados que van a estar 
acompañándonos, aportando sus pro-
ductos y servicios a través de regalos y 
sorteos para todo el público presente; 
tanto en la Previa, como en nuestro 
stand de la Municipalidad de Ushuaia 
que estará ubicado en el Cerro Castor. 

En ambos eventos, se van es-
tar ofreciendo también degustacio-
nes gastronómicas  y en el lounge 
nos acompañará el DJ fueguino Iván 

Vega”. Además, el Secretario contó 
que “Dentro del stand del Municipio 
los días 8 y 9 en el Cerro, va a estar 
el personal de la Secretaría brinda-
do toda la información necesaria del 
destino y asesorando a los turistas, 
reforzando además la importancia de 
contratar servicios habilitados, como 
transportes, alojamientos y excur-
siones, los cuales figuran también en 
nuestra página web: www.turismous-
huaia.com”, finalizó el mandatario.

USHUAIA

PROVINCIALES
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El Municipio sigue promoviendo 
el cuidado de ambiente, la biodiver-
sidad y los recursos naturales de Río 
Grande, con propuestas para todas 
las edades.

En el marco del Día Mundial del 
Medio Ambiente, se llevaron adelan-
te diversas actividades al aire libre a 
través de las cuales se promovieron 
hábitos sostenibles para el cuidado 
ambiental.

Más de 700 vecinas y vecinos de 
todas las edades se sumaron al aba-
nico de actividades que incluyó los 
talleres “Río Grande en invierno”, 
“Mis primeros Pasos como Avistador 
de Aves”; “Sendero interpretativo” y 
“Circuito de las Reservas”.

Las mismas se desarrollaron en el 
Centro de Interpretación Ambiental. 

ESTÁN DISPONIBLES LOS LISTADOS DE BENEFICIARIOS A 
LAS BECAS ACADEMICAS 2023
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, a través del Consejo Provincial de Becas, informa que ha finalizado el 
período de evaluación de postulantes a la convocatoria para el programa de Becas Académicas 2023 de la provincia, encontrándose 
publicados los listados provisorios de aquellos postulantes que han sido seleccionados, para su verificación de datos a fin de realizar 
las observación pertinentes.

Quienes participaron pudieron cono-
cer y comprender la importancia del 
cuidado del ambiente y las riquezas 
naturales que rodean a Río Grande.

A esto se suma la exitosa edición 
2023 de la Expo y el Foro Ambiental. 
Ambos eventos contaron con una 
gran convocatoria por parte de insti-
tuciones educativas, organizaciones 
no gubernamentales, asociaciones y  
emprendedores.

De esta manera, el Municipio con-
tinúa implementando diversas accio-
nes con el fin de promover el cuidado 
del ambiente, proyectando de esta 
manera un camino de concientiza-
ción, compromiso y respeto por la 
biodiversidad que involucra a los y 
las riograndenses.

MÁS DE 700 VECINOS FUERON 
PARTE DE LAS ACTIVIDADES POR 
EL MES DEL MEDIO AMBIENTE

Los mismos se encontrarán pu-
blicados desde hoy y por un período 
de 72 horas, en la web https://educa-

oficinas del Consejo sitas en San Mar-
tín 2562 P.B. (Río Grande); Del Recodo 
2361 oficina Retama (Ushuaia) ó a tra-
vés de las siguientes vías de comuni-
cación:

Whatsapp 2964 525414 (solo texto) 
cel: 2964 444261 (Río Grande)   2901 
577959 – int 21 becas (Ushuaia)

becas.tierradelfuego@gmail.com

EDUCACIÓN

RÍO GRANDE

cion.tierradelfuego.gob.ar/becas/
Asimismo se solicita que, en caso 

de haber sufrido modificación de 

datos de contacto, el adulto respon-
sable debe comunicarse con el Con-
sejo para realizar la actualización de 
la base de datos, siendo sumamente 
importante para el futuro cobro del 
beneficio.

En caso de verificarse un error, se 
solicita se haga saber dentro del pla-
zo establecido, apersonándose en las 
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ACTIVIDADES DE INVIERNO EN 
CASA DE JÓVENES

Durante el receso invernal, ha-
brá todo tipo de propuestas en este 
espacio para las juventudes. Las 
inscripciones ya están abiertas.

El Municipio de Río Grande in-
vita a las y los adolescentes de la 
ciudad a sumarse a las propuestas 
recreativas que Casa de Jóvenes lle-
vará adelante para disfrutar de las 
vacaciones de invierno.

Las inscripciones ya están abier-
tas y se realizan de manera presen-
cial en Isla de los Estados 1195, de 
16 a 19 hs.

La propuesta de invierno de 

Casa de Jóvenes incluye tardes de 
dibujo, pintura, cerámica, huerta, 
meriendas saludables, danzas ur-
banas, expresión corporal y mú-
sica. También habrá un espacio 
de Spa con manicuria, maquillaje, 
peinados y cortes de pelo. Las acti-
vidades comenzarán el lunes 17 de 
julio y se extenderán hasta el día 28 
de julio. 

El Municipio invita a los vecinos 
y vecinas a disfrutar del invierno 
en Río Grande, con espacios y pro-
puestas que promueven el encuen-
tro, la socialización y la recreación.

RÍO GRANDE Con un Polideportivo Alejandro 
“Guata” Navarro colmado de fami-
lias, se realizó el primer examen 
anual de la Escuela Municipal de 
Taekwon-Do ITF. La misma se desa-
rrolla en los Centros Comunitarios 
Municipales, dependientes de la Se-
cretaría de Gestión Ciudadana.

Este examen contó con la presen-
cia del Gran Master IX Dan, Noel Vi-
darte, el presidente de la Asociación 
Argentina de Academias de Tae-
kwon-Do y el presidente de la Fe-
deración Chaqueña de Taekwon-Do 
ITF.

Los evaluadores de la jornada 
fueron integrantes del Concejo de 
Maestros de la Confederación Ar-
gentina de Taekwon-Do ITF, acom-
pañados por el Master VII Dan, Ro-
berto Monfardini.

SE PRESENTÓ LA OBRA “BOSQUE SOS”
En la Casa de la Cultura y a sala llena, el pasado viernes se vivió una noche de teatro con mucha alegría, en el marco del Día Internacional 
del Orgullo LGBTQIA+, que se conmemora cada 28 de junio. Allí, vecinos y vecinas de Río Grande disfrutaron de una obra de teatro y 
música en esta fecha tan significativa.

ALUMNOS DE LAS ESCUELAS 
MUNICIPALES DE TAEKWON-
DO ITF RINDIERON EL PRIMER 
EXAMEN ANUAL

Con motivo de celebrar el Día del 
Orgullo, la Secretaría de la Mujer, Gé-
nero y Diversidad invitó a participar 
de la presentación de “Bosque Sos”. 
Una obra escrita y producida por ar-
tistas drag de la House of Kraa de la 
ciudad, la cual surgió con el objetivo 
de reivindicar a través del arte y la 
música, el derecho a ser como cada 
quien se siente. 

“Bosque Sos” está inspirada en 
experiencias de vida de personas del 

ÚLTIMOS DÍAS PARA INSCRIBIRSE 
AL “RÍO GRANDE SE PRENDE”

El Municipio de Río Grande in-
vita a las y los comerciantes de la 
ciudad a sumarse a esta gran opor-
tunidad para promocionar sus pro-
ductos, visibilizar a sus comercios, 
promocionar la región y seguir cre-
ciendo e impulsando la economía 
local.

Las inscripciones estarán abier-
tas hasta este jueves 6 de julio, in-
clusive, mediante el link: https://
seprende.riogrande.gob.ar/. Para 
más información deben comuni-

carse al WhatsApp 2964-353874 o al 
2964-699786, al correo electrónico 
rgaseprende@gmail.com o al fijo 
436247.

En el marco del 102° aniversario 
de Río Grande, las vecinas y vecinos 
podrán acceder a descuentos en los 
comercios, restaurantes y hoteles 
adheridos; realizar circuitos turísti-
cos, disfrutar de espectáculos musi-
cales, sumarse a degustaciones gas-
tronómicas  y conocer el trabajo de 
artistas plásticos de la ciudad.

colectivo LGBTQIA+ que desde el dra-
ma y la música, expresaron la lucha 
que conlleva la búsqueda de la iden-
tidad en una sociedad que no siempre 
acepta otras formas de habitar el gé-
nero. 

De esta manera, el Municipio 
acompaña e impulsa diversas iniciati-
vas en una fecha tan significativa, con 
el propósito de promover la construc-
ción de una Río Grande más igualita-
ria para todas y todos.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

Además de los 87 alumnos que 
presentaron exámenes, rindieron exa-
men para cinturón Negro I Dan: Erica 
Bernald y Sabrina Alegre. 

Asimismo, se hizo entrega del cin-
turón Negro VII Dan al instructor a 
cargo de la Escuela Municipal, Ramón 
Balbuena, quien fue promovido a la 
categoría de Maestro. 

Para concluir la jornada se anun-
ció, de manera oficial, la inclusión de 
Uriel Cuevas en el Seleccionado Ar-
gentino Juvenil que estará presente en 
los Juegos Mundiales a desarrollarse 
en Corea el próximo mes de septiem-
bre.

La gestión municipal continúa po-
niendo en valor y acompañando el 
desarrollo de los deportistas de Río 
Grande, para seguir afianzando a la 
ciudad del deporte.
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POLICIALES

Ushuaia.- Una doble jornada se llevó a cabo durante el fin de semana pasado en el Microestadio José Cochocho Vargas en la división 
más importante de la rama femenina de la Liga Ushuaiense, la cual ya está casi al día en su calendario, listas para el acto final. 

LAS CHICAS A PLENO: HUBO DOBLE FECHA
RÍO GRANDEFUTSAL

Durante la tarde del sábado y la 
mañana del domingo, la Primera Di-
visión A del femenino disputó su sép-
tima y octava fecha del Apertura, aco-
modando fichas en la tabla general y 
marcando claras diferencias entre el 
pelotón alto y bajo de la tabla. 

Ahora, a falta de únicamente un 
puñado de encuentros, los cruces para 
cuartos de final parecen cosa juzgada 
y los equipos que antes asomaban ti-
moratos en su búsqueda de la gloria se 
han acomodado seriamente en base a 
esfuerzo, juego y resultados para su-
birse al ring contra el multicampeon 
Escuela Municipal B. 

La aplanadora
El equipo más poderoso de la ciu-

dad, actual e históricamente podría-
mos ya decir, la Escuela Municipal B, 
transita, soberana, las pistas de cual-
quiera de las 40x20 del fin del mundo. 

De andar cansino, sereno, seguro, 
cuál andar de un león que no necesita 
que nadie lo reconozca como un rey, 
porque el mismo se sabe el rey. Así, las 
dirigidas por Vigil aplastaron a cuánto 
contendiente tuvieron enfrente, gana-
ron todos sus duelos por cuatro goles 
de ventaja o más, y en ocasiones sus ri-
vales ni siquiera acudieron al choque. 

Observan, analizan, se divierten 
y atormenta ver a un equipo con se-
mejante andar. Suman veinticuatro 
puntos de veinticuatro posibles, léase 
puntaje ideal, todo pleno, todo victo-
rias. El Amo absoluto de estos tiempos 
del Futsal Ushuaiense, espera ansio-
so el inicio de los cuartos de final, ahí 
donde la verdad es solo una, el que 

pierde queda afuera, el que gana sigue 
hacia la gloria. Y la gloria casi siempre 
es de ellas. 

Antagonista
Silencioso, poderoso y expectante, 

ese es Escuela Municipal G. Un elenco 
que supo disputar finales herméticas 
y durísimas ante su par de Escuela D. 
Hoy es el segundo de la tabla general, 
el sábado por la tarde apabulló en una 
goleada soberbia a la UOM por 16-1 y 
transita con calma esta parte del año, 
con calma decimos porque ese es el 
ADN de este conjunto. 

Un equipo sereno, que espera 
siempre agazapado para contragol-
pear con furia de cara a los arcos ri-
vales. La Escuela G comandada en la 
pista por Álvarez, Delgado y compa-
ñía, sabe que consolidar su línea de 
juego es la materia clave de cara a los 
choques por venir. 

Es acaso el conjunto que mejor co-
noce las virtudes y las fallas del cam-
peón Escuela B y querrá enfrentarlo, 
sin duda que querrá, para esta vez co-
ronarse. 

Luz Roja 
HAF es otro de los animadores de 

este Apertura movido e interesante. El 
elenco rojinegro, acaso el más prema-
turo en cuanto a rodaje y ensamble de 
nombres y cuerpo técnico, es la grata 
revelación de nuestro Futsal, no solo 
han conseguido una estructura y una 
línea de juego en poco tiempo, sino 
que también han transformado esos 
condimentos en resultados y han ac-
cedido, por ejemplo, a una etapa pro-

vincial en Copa Argentina. 
Las dirigidas por Gutiérrez, que 

mixean un interesante combo de ju-
ventud, experiencia, jerarquía y so-
lidez, obtuvieron puntos sin jugar el 
sábado ya que su rival, Millo FDM no 
acudió al encuentro, y puntos también 
el domingo al derrotar con claridad 
5-1 a Escuela de Futsal MB. 

HAF enciende una luz roja en el tor-
neo, una luz de precaución, de peligro 
para sus rivales, se ubica tercero en la 
general mientras crece y crece con un 
perfil beligerante, como una amenaza 

latente mientras espera por los cuartos 
de final. 

Puño apretado
Lasserre es otro de los elencos más 

firmes desde hace ya un tiempo en 
nuestro Futsal. Si bien tuvo jornada li-
bre el día sábado, le tocó una dura parti-
da en la jornada dominical, enfrentarse 
a la Escuela Municipal D, que sabemos, 
es un elenco ágil, de vértigo, buen pie y 
transitivo.

El choque fue muy parejo en la pri-
mera mitad, incluso uno se animaría 
a decir que Escuela mereció algún gol 
más en esa etapa, pero en el comple-
mento Lasserre volvió a mostrar sus 
mejores virtudes, una identidad férrea, 
fuerte y global, que se cierra como un 
puño ante las diferentes adversidades 
y saca adelante partidos chivos, duros. 

Con un bloque defensivo muy so-
lidario y un poderío ofensivo directo y 
eficaz, las dirigidas por Toledo avanzan 
con firmeza fecha tras fecha, buscan na-
turalmente llegar a la cima y saben que 
ya han rendido varios y buenos exáme-
nes pensando en dar el golpe, el tiempo 
de vida del tablero electrónico marcará 
su suerte en este Apertura, pero para 
doblegar a este equipo Flúo hace falta 
poder abrir ese puño apretado que las 
caracteriza, y no parece tarea fácil. 

El triunfo, 6-2 para las de amarillo
El mencionado Escuela D, junto a 

AATEDYC, Escuela de Futsal MB y Mi-
llo FDM son por el momento los cuatro 
equipos restantes que tienen boleto ha-
cía los playoffs, deberán trabajar para 
progresar en las llaves directas, aunque 
sabemos que en ese tipo de duelos to-
dos parten con idénticas posibilidades.

Hay una tranquilidad aparente, sos-
pechosa, que sobrevuela el Futsal feme-
nino, una tranquilidad, que sabemos, 
inevitablemente nos llevará a las emo-
cionas más lindas que tiene este depor-
te, a la zona de promesas, a la zona de 
definición en busca de la gloria eterna.
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La parroquia María Auxiliadora 

del barrio Solier en Ushuaia, cele-
bró cuatro décadas de servicio pas-
toral ininterrumpido, hecho que fue 
declarado de interés provincial por 
la Legislatura. La presidenta de la 
Cámara, vicegobernadora Mónica 
Urquiza y la referente radical, le-
gisladora Liliana Martínez Allende, 
acompañaron al padre Rodolfo Ol-
medo en la celebración eucarística 
el sábado último.

En el documento legislativo, la 
Legisladora resalta que, desde la 
llegada de esa institución, “el tem-
plo se ha convertido en parte de la 
identidad de sus vecinos, de su his-
toria personal y familiar” y destaca 
por ser protagonista en la vida es-
piritual ligada a la “contención que 
allí encuentran, es parte de la salud 
integral de quienes habitan esta ciu-
dad”. 

40 AÑOS DE LA PARROQUIA 
MARÍA AUXILIADORA

ADEFU, CAMPEÓN CON 
POLÉMICA

Rio Grande.- El Torneo Apertura 
“Elias Morillo” coronó también a las 
campeonas de la rama femenina este 
domingo por la noche y con polémica 
por una definición dramática. ADEFU 
había ganado la ida y se consagraba 
con el 1-1, pero en la última jugada un 
remate de Figueroa sobre la chicharra 
terminó en gol no cobrado por falta de 
tiempo. ¡Showtime!

Inolvidable serie final disputaron 
las chicas de Celeste FC y ADEFU por 
el Torneo Apertura “Elias Morillo” este 
sábado y domingo en el Jorge Muriel.

Las conducidas por Mauro Fuertes 
vencieron con un golazo de Tatiana 
Ruiz por 1-0 en el primer cruce, traba-
do y cerrado como de esperarse, des-
tacándose las arqueras Eugenia Vargas 
en las naranjas y Lore Montaña en las 
representadas de Juan Sanchez.

Ya el domingo, en el cotejo que de-
cidía la corona, Celeste arrancó arriba 
con la calidad de Karen Ramirez (1-0), 
pero en el complemento las chicas de 
ADEFU lograron romper el cerrojo 
defensivo con una definición super-
lativa de Micaela Arias, que le abrió el 
pie tras un pase entre líneas deluxe de 
Ruiz.

FUTSAL

La gran polémica llegó sobre el 
cierre, cuando ya no quedaba más 
tiempo. Salida de Montaña con Ma-
carena Figueroa y una de las referen-
tes del elenco celeste metió la bomba 
desde campo propio buscando a Co-
rregidor.

El salto de la atacante provocó la 
salida desesperada de Vukasovic y 
la pelota terminó ingresando direc-
tamente al arco, en lo que era el 2-1 
para Celeste llevando la definición al 
punto penal.

Pero la chicharra sonó al mismo 
tiempo, justo cuando la pelota esta-
ba por ingresar. Tras el tumulto y la 
deliberación de los jueces, los encar-
gados de impartir justicia determina-
ron que el balón no había ingresado 
al escucharse el sonido que marca el 
final del juego, por lo que se anuló la 
conquista.

La igualdad le dio el título a la Aca-
demia Deportiva del Fuego en un cie-
rre que deja todo muy candente pen-
sando en que ambos equipos son los 
candidatos a pelear en la gran final de 
la Fase Provincial de la Copa Argen-
tina. Claro está, antes deberán dejar 
en el camino a sus pares ushuaienses.

LEGISLATURA

En 1983, el entonces Obispo de 
la diócesis de Santa Cruz y Tierra del 
Fuego, monseñor Eugenio Peyrou, la 
comunidad italiana y antiguos pobla-
dores de la capital, dieron inicio a la 
vida apostólica en un terreno cedi-
do por los inmigrantes europeos. En 
los primeros años estuvo a cargo del 
Obispo y de varios párrocos proviso-
rios, hasta el nombramiento definitivo 
del padre Raúl Martínez y posterior-
mente del vicario parroquial, padre 
Aldo Moschetta.

En tanto, durante la sesión legis-
lativa, la Cámara consideró que es de 
interés de las y los fueguinos la trayec-
toria eclesiástica y el acompañamien-
to pastoral de esa institución señera 
para la Provincia. Asi, la totalidad de 
la composición aprobó la Resolución 
de Presidencia N° 239/23 que resalta 
la obra de esa parroquia católica.
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La industria electrónica de Tierra del Fuego ha sido testigo de un aumento en las desvinculaciones laborales en las últimas semanas, 
principalmente en la ciudad de Río Grande. Las empresas más afectadas han sido Electrofueguina, Fapesa, entre otras plantas que 
no han garantizado la continuidad laboral de centenares de operarios.

LOS DESPIDOS EN RÍO GRANDE PRENDEN 
UNA ALERTA AMARILLA

EDITORIAL

Según diversas fuentes consulta-
das, estas empresas han optado por no 
renovar los contratos, lo que ha gene-

rado preocupación en el sector y ha 
captado la atención de los medios de 
comunicación en la provincia.

Por otro lado, la situación en Us-
huaia es diferente, ya que el principal 
grupo industrial no ha experimenta-
do conflictos laborales significativos, 
aunque se produjeron hechos de ten-
sión con un grupo de trabajadores re-
lacionados con el Grupo Newsan.

Según información que obra en la 
cartera de Trabajo, Newsan ha man-
tenido una dinámica constante de 
empleo y renovación de contratos, en 
línea con años anteriores. 

Además, el número global de 
puestos de trabajo ha aumentado de-
bido a la expansión de sus líneas de pro-
ducción.

Es curioso notar que los conflictos 
en las plantas fabriles surgieron después 
de las elecciones provinciales del 14 de 
mayo, lo que sugiere que estas tensiones 
podrían ser el resultado de disputas in-
ternas dentro de los sindicatos, incluso 
con la intervención de organizaciones 
gremiales de otras actividades, como el 
Sindicato Unificado de Trabajadores de 
la Educación de Tierra del Fuego (Su-
tef), que se ha opuesto directamente a 
las negociaciones lideradas por la Unión 
Obrera Metalúrgica (UOM) de Ushuaia.

Las causas exactas de estas discre-
pancias aún no están completamente 
claras, pero se sospecha que factores 
internos, disputas sindicales y políticas 
podrían estar influyendo en la situación 
actual.

Por lo tanto, es necesario seguir ana-
lizando la evolución de la industria elec-
trónica en la región y buscar soluciones 
que fomenten el desarrollo sostenible 
y la estabilidad laboral en el sector, que 
pareciera caminar por momentos sobre 
una cuerda floja.

Al analizar la evolución del empleo 
fabril hasta noviembre de 2022 y com-
pararlo con datos más recientes, se ob-
serva una disminución en la cantidad 
de empleados en numerosas compa-
ñías, como Aires del Sur, BGH, Carrier, 
Fapesa, KMG Fueguina, Radio Victo-

ria y Solnik. Sin embargo, los datos ofi-
ciales del sector informan de un creci-
miento semestral en el Grupo Newsan, 
el Grupo Frávega y Mirgor.

Estos datos reflejan la compleja si-
tuación que atraviesa la industria elec-
trónica en Tierra del Fuego, con una 
marcada disparidad entre las plantas 
de Río Grande y Ushuaia. 

Castiglione lo cruzó a Larreta
Frente a las declaraciones del pre-

candidato a la presidencia por Juntos 
por el Cambio, Horario Rodriguez La-
rreta, la ministra de Producción y am-
biente, Sonia Castiglione le restó im-
portancia.

Larreta elogió a la industria electró-
nica fueguina durante una entrevista 
en el canal de noticias La Nación+. Para 
Castiglione se trata de “una declaración 
circunscrita a la campaña electoral”.

Con tono sarcástico, la funcionaria 
señaló: “Parece que hubiesen descubier-
to la pólvora en saquito”. 

Además, recordó que “hoy Larreta, 
porque se está postulando para ser Pre-
sidente, se tomó el trabajo de venir y ver, 
pero antes han hablado sin ver. Es bue-
no que haya visto la realidad de Tierra 
del Fuego”. 

Castiglione destacó que no se debe 
olvidar que Rodríguez Larreta represen-
ta a un sector que, durante su gestión 
nacional, causó mucho daño a la indus-
tria de Tierra del Fuego sin conocerla 
realmente.

La ministra reiteró que los hechos 
hablan por sí mismos y que durante su 
mandato, cuando tuvieron la oportuni-
dad de hacer algo positivo por la indus-
tria de Tierra del Fuego, no lo hicieron, 
sino todo lo contrario.

“El señor Larreta se enfoca en los 8 
mil empleados, pero en realidad son 
más, alrededor de 11 mil, y la verdad es 
que cuando estuvieron en el gobierno 
nacional, esos puestos de trabajo les 
importaron muy poco”, concluyó.
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La concejala de Ushuaia por el Frente de Todos - Partido Justicialista, se pronunció respecto de la puja sobre el impuesto inmobiliario: 
“Lo que se pretende es una dependencia hacia el Gobierno provincial”, expresó.

LAURA AVILA Y EL IMPUESTO INMOBILIARIO: “ES UN 
VACIAMIENTO HACIA LAS MUNICIPALIDADES”

La concejala de Ushuaia por el Fren-
te de Todos - Partido Justicialista, edil 
reelecta, se pronunció respecto del im-
puesto inmobiliario y expresó que “se 
trata de un vaciamiento hacia las muni-
cipalidades” y que “lo que se pretende 
es una dependencia hacia el Gobierno 
provincial”.

En declaraciones a FM Master’s, la 
concejala Avila comentó: “Solicitamos 
que se derogue la ley del impuesto in-
mobiliario. A principio de año, en la 
apertura de Sesiones de la Legislatura 
provincial, en la que estuve presente, 
hemos escuchado al gobernador Gus-
tavo Melella decir que iba a mandar 
un proyecto de ley para derogar esa ley 
sobre el impuesto inmobiliario. Habría 
que ver cuándo va a suceder porque es 
importante que sea cuanto antes para 
que se ordene esta cuestión”. 

“Lo que nosotros esperamos y que 
incluso hemos enviado a la Legislatura 
es una minuta de comunicación para 
que se derogue la ley y que se trabaje en 
proyectos para que el impuesto vuelva 
-en este caso- a la Municipalidad de Us-
huaia”, agregó Avila.

La Concejala expresó: “Vamos a se-
guir trabajando en este sentido. El sá-
bado pasado hicimos una reunión de 
funcionarios electos y electas del PJ en 
la ciudad de Tolhuin en la remarcar la 
importancia de que todos exijamos lo 
mismo desde nuestros lugares y todos 
hagamos un aporte. Es importante que 

aquellos que están en puestos de 
toma de decisiones deroguen esta 
ley”. 

Sobre lo que significa y representa 
el impuesto inmobiliario en este caso 
para la ciudad de Ushuaia, Avila in-
dicó: “La Municipalidad de Ushuaia 
tiene que tener sus recursos propios 
siempre, y estos recursos están en el 
impuesto inmobiliario, en el auto-
motor, en las tasas de habilitación 
comercial. Mucho más como recau-
dación propia no tenemos. Hay un 
vaciamiento hacia las municipalida-
des y lo que se pretende es una de-
pendencia hacia el Gobierno provin-
cial. No siempre se tiene que pensar 
en la gestión presente, sino pensar de 
qué manera puede repercutir a futu-
ro este tipo de decisiones porque ma-
ñana no sabemos quiénes van a estar 
sentados en estas bancas”. 

Sobre su postura respecto de esta 
cuestión, sostuvo: “Todo lo que desde 
mi lugar sea para cuidar el patrimo-
nio de nuestra ciudad lo voy a hacer. 
Uno no entiende cómo se pueden 
utilizar estas metodologías de poder 
que el pueblo te da para usarlo en 
beneficio propio. Ahí es donde hay 
que hacer una reflexión. A quienes 
sacaron el impuesto inmobiliario de 
los municipios hay que pedirles que 
retrocedan con esta decisión. Los re-
cursos son de nuestros vecinos y ve-
cinas de la ciudad y estamos acá para 

defenderlos”.
Sobre los dichos del Ministro de 

Economía sobre que “el fallo de la Cor-
te Suprema sobre el impuesto inmobi-
liario es claro”, Avila replicó: “¿Cuál es 
la claridad del fallo de la Corte? El fallo 
dice ‘Resuelvanlo ustedes’. Es claro en 
que el Gobierno de la provincia y los 
municipios deben sentarse a resolver 
con el diálogo político”.

 Por último, la Concejala del PJ sen-
tenció: “El Gobernador Melella pasó 

por un cargo de Ejecutivo municipal, 
sería una pena que diga una cosa y 
haga otra. No creo que haga eso, no 
debería. En la apertura de Sesiones 
dijo que iba a enviar un proyecto para 
derogar esa ley”, a la vez que recono-
ció que “se trata de una discusión que 
ya pasó a la Legislatura y está entre los 
intendentes y el Gobernador. Como 
concejales acompañaremos a los in-
tendentes a cuidar los recursos de la 
ciudad”, remarcó.

IMPUESTO INMOBILIARIO

TRABAJADORES ACTIVOS PODRÁN 
SALDAR CUOTAS PARA JUBILARSE

Hombres y mujeres que estén a diez 
años o menos de la edad de jubilarse y 
anticipen que no llegarán a contar con 
los treinta años de aportes necesarios 
para acceder al derecho previsional, 
podrán sacar turno para adelantarse 
al problema y llegar al momento de la 
jubilación con los aportes correspon-
dientes.

A partir de este lunes, hombres y 
mujeres que estén a diez años o menos 
de la edad de jubilarse y anticipen que 
no llegarán a contar con los treinta años 
de aportes necesarios para acceder al 
derecho previsional, podrán sacar tur-
no para adelantarse al problema, saldar 
la deuda en cuotas y llegar al momento 
de la jubilación con los aportes corres-
pondientes. Era uno de los puntos de la 
nueva ley de pagos de deuda previsio-
nal que faltaba poner en marcha. Ya hay 
más de 200 mil personas en edad jubi-
latoria que pudieron iniciar su trámite.

Es uno de los elementos más nove-
dosos de la nueva ley de pagos de deu-
da previsional que se votó en marzo en 
el Congreso de la Nación. El texto que 

aprobó la Cámara de Diputados tras 
más de tres meses de parálisis den-
tro del recinto incluye a los hombres 
que estaban excluidos de la mora-
toria, actualiza la fecha de años que 
argentinas y argentinos que no llegan 
a cumplir con los 30 años de aportes 
pueden comprar para regularizar su 
deuda previsional y acceder a la jubi-
lación. Pero además, incorpora una 
posibilidad que no había estado en 
ninguna ley anterior: saldar deuda 
provisional para quienes, aún sien-
do trabajadores activos, saben que 
no llegarán a la edad jubilatoria con 
los años de aporte correspondiente. 
“Adelantarte a un problema”, lo de-
finió la directora ejecutiva de Anses, 
Fernanda Raverta, en una entrevista 
con este diario hace unos meses.

Por un tema de prioridades, Anses 
habilitó primero los turnos para los 
y las argentinas que deberían estar 
jubilados y no cuentan con los años 
de aporte necesarios. Desde abril, 
ya hay más de 200 mil personas que 

MORATORIA PREVISIONAL

pudieron iniciar su trámite jubilatorio 
que faltaba poner en marcha. “Y aho-
ra también vamos a estar recibiendo a 

las trabajadoras y trabajadores en acti-
vidad en las oficinas de Anses de todo el 
país”, afirmó Raverta.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Encontrarás la manera de ser útil a 
quienes te rodean. Tendrás buenas 
ideas que implementarás en tu 
trabajo, sea ahora o más adelante. 
Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 
un soplo de aire fresco. Te gustará 
compartir tus sentimientos y no te 
callarás lo que piensas, al contrario, lo 
expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 
será el momento de ponerse en 
contacto con ellas.
Será una jornada donde se enfrentará 
con demasiadas opciones y tendrá 
que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 
futuro del que hablar, hazlo hoy. 
ntenta pasar tiempo con los demás y 
expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 
desarrollarse tanto en tu trabajo 
como en tu vida personal. Serás un 
buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 
y verán que pueden contar contigo. 
Buen momento para estudiar, tal vez, 
un idioma. Seguro que encuentras 
gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 
pequeños cambios favorables que 
harán que todo sea algo más fácil. En 
tus relaciones personales, lo que no 
funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 
conversaciones animadas e 
interesantes. Estarás ocurrente 
y divertido, y verás todo desde 
una perspectiva más positiva y 
constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 
mostrará en todo su esplendor.
En lo que ahora realices, pondrás 
mucho cuidado, creatividad, 
coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 
así como tu capacidad de análisis y 
deductiva. Encontrarás soluciones 
creativas a los problemas, y se te dará 
muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 
tu tiempo, y sacarás mucho provecho 
de él. Te animarás a ordenar tu casa 
y hacer pequeños arreglos que están 
esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 
y será un buen día para anotar las 
ideas que lleguen a tu mente, así como 
para hablar sobre algunos asuntos 
que has ido callando. 

Con la actividad sosteniendo niveles importantes para una economía carente de dólares y con una inflación muy elevada, la marcha 
de los precios y la situación de los salarios quedó como un frente de batalla central para el Gobierno, de cara a las elecciones 
presidenciales. Tanto en el oficialismo como en las consultoras privadas parten la situación en dos: lo que ocurra antes de las PASO 
y el escenario del segundo semestre, más recalentado por la zona de definiciones de los comicios. 

QUÉ ACCIONES TOMARÁ EL GOBIERNO CON LOS 
AUMENTOS DE PRECIOS

Todo indica que antes de las pri-
marias continuará un escenario de 
desaceleración de precios, con eje en 
Alimentos y Bebidas, que seguiría su-
biendo menos, impactado por un me-
nor efecto de la sequía sobre algunos 
precios internacionales que pegan en 
bienes de consumo masivo. Tanto en 
el ministerio de Hacienda como en el 
sector privado aseguran que, dado el 
fenómeno, el IPC de junio podría que-
dar cerca o por debajo del 7 por ciento, 
viniendo de un 7,8 en mayo y un 8,4 en 
abril. De todos modos, en julio habrá 
un poco más de impacto de alimentos 
porque el Gobierno comprometió una 
suba de 5 puntos el día 15 del mes para 
los productos de góndola. 

En la Secretaría de Comercio tienen 
el dato que hay una desaceleración, 
además de en algunos productos fres-
cos, en productos de góndola de los 
grandes supermercados. Un fenómeno 
que se daría por segundo mes consecu-
tivo y que no incluye la marcha de esos 
mismos precios en comercios de cerca-
nía. En los barrios, el alza de precios de 
canasta básica sigue siendo mucho más 
alto que en los híper, y ese segmento 
social pesa mucho más en el IPC. 

Así, el ministro de Economía, Sergio 
Massa, lograría cierta calma en los pre-
cios antes hasta llegar a las primarias. 
Pero el mayor desafío parece ser pos-
terior a agosto, dado que los salarios 
vienen perdiendo contra los precios y 

en el Gobierno no descartan medi-
das de recomposición de los ingre-
sos. En paralelo, el segundo semestre 
enciende dos luces amarillas: saber si 
llegarán los dólares necesarios para 
estabilizar todo el escenario, incluí-
dos los precios, y ver cómo pegarán 
los resultados de las elecciones sobre 
las variables económicas. 

La falta de dólares y el
 congelamiento

El segundo semestre es, para el 
Gobierno y las consultoras, una X 
aún sin despejar. En Economía ase-
guran que con lo dólares del swap 
chino y el acuerdo casi cerrado con el 
FMI, la estabilización está garantiza-
da, pero sostener la desinflación será 
un problema porque, además, habrá 
condicionantes electorales para los 
números generales. 

En este contexto, el Gobierno 
tomó la decisión de hacer un con-
gelamiento de precios no sobre Ali-
mentos, sino sobre otros rubros que 
impactan en el IPC está con subas 
muy curiosas. Como Economía aca-
ba de decidir la extensión del plan 
de cuotas Ahora 12, para fomentar el 
consumo, busca evitar avivadas. Así, 
hasta el 15 de agosto se acordó con-
gelar precios de sectores que están en 
Precios Justos, entre ellos Celulares, 
Electro, Textiles, Línea Blanca, Motos 
y Calzado. 

Se llegó a ese punto porque Comer-
cio comprobó que el mes previo se ha-
bían disparado los precios y, además, 
muchos de esos sectores tenían stock 
guardado que no ponían en el merca-
do o vendían a precio futuro. El conge-
lamiento operó porque los que están 
en Precios Justos tienen el beneficio 
de un plazo más corto para acceder al 
Mercado Libre de Cambios (MULC), y 
no se pueden permitir especulaciones. 

Qué dicen los privados 
La consultora Analytica tiene para 

Junio un IPC de 7,1, pero un promedio 
por arriba del 7 para el resto del año. 
“No hay condiciones para que en la se-
gunda mitad del año se sostenga. No 

hay dólares y hay elecciones”, sintetizó 
Claudio Caprarulo, director de la firma. 

Por su parte, la consultora Eco GO, 
que conduce Marina Dal Poggeto, 
pronosticó un 6,6 por ciento para ju-
nio, algo más de un punto menos que 
lo reportado por la firma en mayo. En 
esa misma línea, C&T Asesores observa 
que habrá un 6,7 de inflación mensual 
en junio. En ese contexto, alimentos y 
bebidas tuvo una inflación mensual de 
5,6% promedio en las últimas 4 sema-
nas. 

Por último, la consultora Libertad y 
Progreso reportó que el índice de pre-
cios de junio será también menor al de 
mayo, pero más cerca del 7 por ciento y 
sin quebrar el piso hacia abajo. 

NACIONALES
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GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
-6 ºc

Mínima 
-8ºc

Mínima 
-6ºc

Mínima 
-7º c

Máxima 
0ºc

Máxima 
-10ºc

Máxima 
-9º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$256,02

Venta
$268,00

Venta
$23,000

CLIMA

ONIKEN
Tel: 422631
Rosales 416

FUEGUINA
 Tel: 02901 58-8532 
Av. Leandro N. Alem 838

Compra
$26,000

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Máxima 
-11ºc
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